

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En VALENCIA, un mes. . . Ptas. 1,50
En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, trim. . . Ptas. 4,50
Resto de la Península, trim. . . Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre. . . Ptas. 10,50

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: una pta la línea.

Doña Vicenta Leonart Asensi
Viuda de D. Vicente Andrés
falleció ayer, a las 9:15 de la noche,
a los 73 años de edad.

Las Provincias, a los soldados valencianos
Para abrir libretas en la Caja de Ahorros a los soldados que más se distinguen en la campaña de África.

Asuntos del día

Estos últimos días circularon con insistencia rumores de que el gobierno tropezaba con dificultades de carácter internacional para el desenvolvimiento de las operaciones militares en Melilla.

La fantasía de algunos, excitada sin duda por la campaña que comenzaron a hacer algunos periódicos franceses, ha visto nebulosidades donde no las había.

Ahora parece que los autores de esa campaña, funesta para nosotros, rectifican de conducta.

A través del Gurugú

Refiere en un curiosísimo artículo el joven y simpático Dr. Ruiz Albéiz, que por ahora hace un año recibió en la mina española del monte Uicssán la visita de cuatro moros que solicitaban sus auxilios como tebib (médico) para un su jefe prestigioso entre los kabileros de Beni-Faquelán, fracción la más importante de la kabila de Beni-Sidel.

Los cañones Schneider

La novedad de los cañones Schneider, verdaderas máquinas de guerra por lo delicado de sus mecanismos y la perfección y regularidad de sus efectos, hacen de estas piezas la última palabra en materia de artillería de campaña.

te iguales, puesto que el trazado de la pieza es idéntico y dispara igual proyectil, de 6.500 kilos con un alcance eficaz de 5.000 metros.
Pero, en cambio, se gana mucho en rapidez de tiro. La pieza Saint Chamond es de tiro acelerado, pudiéndose hacer de cinco a seis disparos por minuto, y pieza, puesto que, moviéndose el montaje a cada disparo, era preciso rectificar la puntería de uno a otro.

Melilla, cosa que tuvo buen cuidado en no asegurar. Decidieronse; armaron con palos y telas una angarilla, y doce de aquellos robustos hombres se dispusieron a llevar al moribundo.
Instáronme no poco para que los acompañase por si ocurría algo en el camino; pregunté el camino que habíamos de seguir, y me dijeron que, atravesando un collado que en lo alto del poblado se abría, traspasaríamos fácilmente el Gurugú, y en diez horas estaríamos en Melilla. Ante tal programa, me decidí a acompañarlos.

Seguimos el avance, y conforme nos acercamos a las grandes alturas se hace más agreste el paisaje. Hondas, hondísimas simas nos amenazan a cada instante; el camino es propio sólo de cabras, y yo, el único ginete, desciendo de mi caballo por miedo a rodar por los barrancos. Me dicen mis acompañantes que el Gurugú está en su corazón sembrado de pueblitos, cuyos habitantes se dedican al pastoreo y a recoger leña para venderla en Melilla, convertida en carbón. Cuentan que existen en algunas regiones grandes azules y piedras raras que ellos creen de gran valor. Que al lado de la aguja del Gurugú existen las ruinas de un enorme castillo, de piedra todo él, cuyas murallas elevánsen más de veinte metros, y que aún conservan sus paredes trozos de argollas y cadenas rotas y empuñadas.

Yo recuerdo haber visitado algunas montañas, y ninguna como ésta de abrupta. En un final de cuesta vemos el mar, Melilla, los montes de Tres Forcas, el Uicssán...
Nos faltan seis horas de camino y llevamos las ocho de que hablaban mis acompañantes; llega la noche y nos acogemos a un poblado que me dicen se llama Tiz-Ben-Beniss. El caminar hasta Melilla por la noche sería imposible, según mis guías; falta lo peor del camino; aún tenemos que ascender más de 200 metros y descender por inverosímiles caminos hasta llegar al Río de Oro. Tan difíciles son estos caminos, me dice el intérprete, que ninguno de los moros del Alto Gurugú tiene caballo, boricco ó caballería de ningún género.

Por la noche fallece el pobre kaid. Mis guías, hoscos, no quieren seguir adelante, vuelven a Beni-Faquelán para enterrar a su jefe. Forzosamente he de seguirlos yo, y con tanto dolor de mi parte me quedo con la curiosidad de atravesar la cresta del Gurugú y observar su vertiente oriental, que cae sobre Melilla en más suave inclinación que por su parte occidental.

Dicenme que esta vertiente que mira a nuestra plaza es menos abrupta y más rica, por la proximidad del Río de Oro; pero que los grandes barrancos son constantes en su presencia, y el camino tan difícil como el por mi recorrido.
Y pienso en lo inexpugnable de esta montaña, que parece en su arquitectura geológica hecha ad hoc para pido de la incivilización de los hombres, defendidos contra el avance europeo por la fortaleza de unas rocas, de unas piedras inmovibles, huerañas, propias sólo para ser holladas por pie bárbaro.

Desde el punto de vista de la movilidad, uno de los principales elementos de esta clase de material, diremos que el carruaje pieza Saint Chamond pesa 1.793 kilogramos, y el Schneider 1.690, es decir, 100 kilos menos; el carro de municiones antiguo pesaba 1.800 kilos, el nuevo 1.710; siendo, pues, más ligero el nuevo material, es claro que ganamos en movilidad, puesto que el ganado es el mismo.
Las condiciones balísticas son exactamen-

con el gesto imperioso, y desdeñando el tético silbido de las balas, de adentro, de muy hondo, brotar siento la más ferviente admiración del alma, y grito con orgullo desbordante:
—Soldados invencibles: ¡viva España!
Requena. ENRIQUE TORMO

De Canca
Canca.—Reina la mayor tranquilidad desde que llegó a aquellas aguas la escuadra internacional, compuesta de buques rusos, franceses, italianos é ingleses.

Hoy quedará fijado en los sitios de costumbre un Bando del alcalde, en el que, de acuerdo con el inspector municipal de Sanidad, recuerda al público la observancia de prácticas higiénicas, que, si siempre deben tenerse presentes, lo exige con mayor imperio la estación del verano.
Entre otras cosas, se dispone en este Bando lo siguiente:
«Todos los retretes deben estar provistos de sifón; deberá limpiarse la calle hasta mitad de su anchura por porteros ó encargados.
Se prohíbe arrojar cortezas, papeles, inmundicias, ni sacudir el polvo de esteras y alfombras en los balcones.
No se alquilará casa de nueva construcción sin estar revisada por la Inspección de Sanidad.»
Tampoco se alquilarán las viviendas sin previa desinfección.
Se ruega al vecindario que a las siete de la mañana y de la tarde arroje agua en los albañales y retretes para establecer corriente; se prohíbe escupir en tranvías, escaleras, patios, coches, iglesias, etc. Finalmente, no se admitirá en escuelas, talleres, oficinas, brigadas municipales, etc., empleados que no acrediten estar vacunados dentro de los diez años últimos.»

El señor gobernador nos ha manifestado que desde el domingo próximo hará cumplir al pie de la letra la ley del Descanso dominical, por terminar la Feria el día 21 del corriente.
El señor arzobispo de Valencia ha dirigido al delegado provincial de la Cruz Roja en Valencia, la siguiente carta:
«Sr. D. Alício Caravaca.—Muy señor mío y de toda mi consideración: Por esa prensa local, que leo cada día atentamente, tenía ya noticias de los loables proyectos de la Cruz Roja, en orden a establecer en el Grao un hospital para soldados heridos y enfermos que puedan llegar de Marruecos, y si desde luego no he ofrecido concretamente mi modesta cooperación para esa obra patriótica y caritativa, como lo vengo haciendo a otras más ó menos similares, ha sido porque, como supongo, no ignora usted tengo hecho también para el mismo objeto el ofrecimiento del Palacio Arzobispal de Puzol con 25 camas y asistencia completa a mis expensas.
Más si en todo caso habría de merecer mis fervientes simpatías el pensamiento de ustedes, ahora ante la atenta invitación que usted se sirve hacerme en su favorecida carta del 12 del corriente, no he de excusarme de significarle que me asocio expresamente a esa obra de caridad y de civismo, y por este mismo correo encargo a mi secretario entregue a usted la cantidad de 250 pesetas, sin perjuicio de ulteriores auxilios si las circunstancias lo demandasen.
Me es muy grato tener ocasión para repetirle de usted afectísimo atento seguro servidor y capellán que le bendice y besa su mano.—El arzobispo de Valencia.
Gijón-Somío 15 agosto de 1909.»

LITERATURA

Ráfagas del Campo

El rico aroma de frutos en sazón y el penetrante perfume de los aromajes floridos; las variadas perspectivas que se suceden entre la huerta exuberante, plébrica de vador y los monótonos y encharcados arrozales; todo esto, que repetidas veces hemos saboreado y admirado al recorrer la privilegiada campaña valenciana, lo saboreamos ahora nuevamente al recorrer las páginas del libro que bajo el sugestivo título que encabeza estas líneas acaba de publicar el ilustrado Director de LAS PROVINCIAS, D. Teodoro Llorente Faicó.

Más no son tan sólo los rientes panoramas valencianos lo que ha pintado el autor del libro, sino que ha hecho algo más: ha plasmado en él el alma de los honrados y simpáticos moradores de aquella tierra, como muy acertadamente hace notar en el prólogo el distinguido escritor y crítico musical L. Chavarrí.
Las figuras que, al moverse, tienen por fondo la poética y tranquila masada, no son figuras de trapo, movidas caprichosamente por el autor, sino seres de carne y hueso que piensan y sienten en valenciano.
Además, la serie de cuadritos que integran, de memoria, en el interior de un estudio, sino tomados a pres nature con todas las palpitaciones y todo el vigor exclusivos de la copia directa del natural.

Es un gran acierto la fraseología netamente valenciana que campea en muchos de los diálogos sostenidos por los personajes que presenta Llorente interviniendo en el desarrollo de la acción, y que con mucho acierto, y para que sus palabras no pierdan energía y vigor, les hace hablar en su propia lengua.
Hay que notar además y es esta una circunstancia muy recomendable, que no obstante la fidedigna del relato, vibra con frecuencia en él, la nota sinceramente subjetiva, y el alma y los sentimientos del autor se transparentan en las nitideces de una prosa gallarda y atractiva.

Decir cuáles son las narraciones más acabadas resultaría embarazoso, pues todas ellas ofrecen especial encanto y el brillo de las diversas facetas de la obra, depende por manera especial de la visualidad de cada uno de los lectores. «El negocio de María Rosa» y «La Choca» tienen, a nuestro juicio, un especial encanto.
Avaloran el libro un prólogo de L. Chavarrí, como ya indicamos antes, y unas artísticas ilustraciones de J. Zapater.
Y ahora nada más, si no es felicitar a Llorente por su libro, que conceptuamos de clara estela de sinceridad de buen gusto, y de armonía de la tierra en el cielo del arte valenciano.
(D. La Almadrina.)

Viva España

Soldados de Llerena y de Arapiles, de Figueras, de Reus, de Lusitania... soldados del ejército que lucha en las abruptas tierras africanas:
Vosotros sois los hijos predilectos de nuestra antigua raza, de la legión brillante y decidida que las huellas siguió de D. Juan de Austria.
Vosotros sois la imagen de los tercios que en América, en Flandes y Alemania, con ímpetu de atleta, engrandecieron los amplios horizontes de la patria; y al igual que los bravos campeones de las glorias pasadas, también surgís del molde de titanes que sabe conservar la noble Hispania; y formáis esas huestes valerosas, sufridas, indomables, temerarias, que rugen de coraje ante el peligro; que asombran con los golpes de su audacia; que al ver llegar la muerte, la desprecian; que en los triunfos, son siempre harto magnánimas...

Del Extranjero

Roma.—Se asegura que el ministro de la Guerra se propone aumentar la artillería con 12 regimientos más. El número de cañones será el mismo, pues las baterías tendrán cuatro cañones, en lugar de ocho que tienen actualmente.
Nuevo aparato aviador
Nueva-York.—El Dr. Tromen, catadrático de Física y Electricidad de California, ha probado un aparato aviador que carece de motor, y funciona por juego de palancas y se rige con las manos y los pies.

con el gesto imperioso, y desdeñando el tético silbido de las balas, de adentro, de muy hondo, brotar siento la más ferviente admiración del alma, y grito con orgullo desbordante:
—Soldados invencibles: ¡viva España!
Requena. ENRIQUE TORMO



D. JESÚS MORENO
capellán de cazadores de Las Navas,
propuesto para la cruz laureada de San Fernando, por su comportamiento en el combate del día 27 de julio.

Nuestra Exposición

Anoche, a las once en punto, se disparó la traca de luces confeccionada por el pirótecnico Caballer, de Godella. Con este motivo, se reunió en la Exposición gran número de aficionados a los fuegos valencianos.
Después de la traca se animó la sección de diversiones, y estuvieron funcionando todos los aparatos hasta la una de la madrugada, que se inició el desfile.
Hoy, como tenemos anunciado, se disparará un castillo a cargo de la casa C. T. Brock, que, entre otras novedades, presentará las siguientes: «Incendio de una baraca», «tranvía aéreo» y «combate entre dos acorazados.»

Regirán los precios de costumbre; pero por ser extraordinario este castillo, no servirá el carnet de abono.
Se está ultimando el gran Concurso de traças de lujo que se verificará el sábado. En él tomarán parte los pirótecnicos premiados en el anterior Concurso, y se disputará el diploma de medalla de oro de la Exposición Regional Valenciana.
Este Concurso promete ser un verdadero acontecimiento.

El comité de la Casa del Pueblo convoca a una reunión de presidentes de todas las Sociedades obreras de Valencia y poblados marítimos para mañana jueves, a las ocho y media de la noche, en la Casa del Pueblo, con objeto de proceder al reparto de pases para visitar la Exposición los domingos y días festivos.

La comisión organizadora del festival que el próximo domingo se celebrará en la Exposición a beneficio de la Cruz Roja, continúa con gran actividad sus trabajos, y teniendo en cuenta que la finalidad que se persigue es la de recaudar fondos para el Hospital que dicha institución tiene montada con destino a los heridos de Melilla, es de esperar que el público valenciano acudirá al llamamiento.
Uno de los números más salientes del programa será la parte musical, contándose ya con las bandas de Guadalajara, la Municipal, la de la Beneficencia, la de Bomberos, la de la Vega, Alboraya, Catarroja, Primitiva, Nueva y Artesana, y la Primitiva de Alfafar, que con los Orfeones de la Vega y Micalet, ejecutarán el nuevo pasodoble «El Atalayón», escrito expresamente por el profesor de música del Conservatorio Sr. Martínez.

De los detalles en concreto del festival musical nos iremos ocupando para que el público responda cual se merece la gran fiesta y al objeto a que se destina.

El Sr. Pérez Moso se propone imponer fuertes multas a los alcaldes que no le den cuenta de todas las plantaciones de arroz fuera de coto.
También ha ordenado arrasar un campo de cinco hanegadas de tierra no acotada, plantada de arroz.
El Sr. Pérez Moso se propone imponer fuertes multas a los alcaldes que no le den cuenta de todas las plantaciones de arroz fuera de coto.

—Ayer mañana quedaron constituidas las Juntas administrativas del Grao y Campanar, nombrando, respectivamente, presidentes, a los Sres. Aguirre y Vila.
—Atendidos las indicaciones que se le han hecho, el alcalde ha dispuesto que los empleados subalternos de las casas de Socorro se les dote de uniforme, y que los cadáveres que de las mismas se conduzcan al Cementerio, sean sacados por las puertas falsas ó durante la noche.
—El Sr. Maestro recibió ayer la visita del alcalde de Quesa, solicitando que, previo contrato, se autorice a nuestra Banda para amenizar las fiestas que en aquella ciudad se celebrarán los días 7 y 8 del próximo septiembre.

—Procedente de Albalat de la Ribera regresó ayer mañana la banda de música del regimiento de infantería de Guadalajara, en cuya villa tomó parte en las fiestas celebradas el domingo, lunes y martes últimos.
—Blindada de onicías, sarro de los dientes y fiteones círanse con el Licor del Polo.
—Sidal Teixido.—Es el mejor refresco. Representante, J. Monsell, Pl Margall, 51.

—De los soldados que pasaron al Hospital militar de Cartagena para la curación de las heridas que recibieron en Melilla, han llegado a Valencia once y un sargento, ya restablecidos. De éstos Juan Dols, residente en la calle del Pastor, núm. 6 (Cabañal), recibió en el Gurugú, el día 23 del pasado mes, un culatazo en el vientre, siendo retirado del campo y conducido al Hospital de Melilla, de donde salió a los pocos días para Cartagena. La madre de Juan ha permanecido en Cartagena todo el tiempo que ha durado la convalecencia, pagándole los gastos la Asociación de la Cruz Roja, incluso el regreso de ambos a Valencia.
En el tren de Utiel ha marchado el sargento de cazadores de Llerena núm. 11, don Andrés Ruiz Pérez, que recibió dos heridas de bala en el muslo y brazo, de las cuales se halla casi restablecido.

EL MORO CHALDY
que comparte con el santón Messian la jefatura de la harka.

De Canca
Canca.—Reina la mayor tranquilidad desde que llegó a aquellas aguas la escuadra internacional, compuesta de buques rusos, franceses, italianos é ingleses.

VALENCIA

Hoy quedará fijado en los sitios de costumbre un Bando del alcalde, en el que, de acuerdo con el inspector municipal de Sanidad, recuerda al público la observancia de prácticas higiénicas, que, si siempre deben tenerse presentes, lo exige con mayor imperio la estación del verano.
Entre otras cosas, se dispone en este Bando lo siguiente:
«Todos los retretes deben estar provistos de sifón; deberá limpiarse la calle hasta mitad de su anchura por porteros ó encargados.
Se prohíbe arrojar cortezas, papeles, inmundicias, ni sacudir el polvo de esteras y alfombras en los balcones.
No se alquilará casa de nueva construcción sin estar revisada por la Inspección de Sanidad.»
Tampoco se alquilarán las viviendas sin previa desinfección.
Se ruega al vecindario que a las siete de la mañana y de la tarde arroje agua en los albañales y retretes para establecer corriente; se prohíbe escupir en tranvías, escaleras, patios, coches, iglesias, etc. Finalmente, no se admitirá en escuelas, talleres, oficinas, brigadas municipales, etc., empleados que no acrediten estar vacunados dentro de los diez años últimos.»

El señor gobernador nos ha manifestado que desde el domingo próximo hará cumplir al pie de la letra la ley del Descanso dominical, por terminar la Feria el día 21 del corriente.
El señor arzobispo de Valencia ha dirigido al delegado provincial de la Cruz Roja en Valencia, la siguiente carta:
«Sr. D. Alício Caravaca.—Muy señor mío y de toda mi consideración: Por esa prensa local, que leo cada día atentamente, tenía ya noticias de los loables proyectos de la Cruz Roja, en orden a establecer en el Grao un hospital para soldados heridos y enfermos que puedan llegar de Marruecos, y si desde luego no he ofrecido concretamente mi modesta cooperación para esa obra patriótica y caritativa, como lo vengo haciendo a otras más ó menos similares, ha sido porque, como supongo, no ignora usted tengo hecho también para el mismo objeto el ofrecimiento del Palacio Arzobispal de Puzol con 25 camas y asistencia completa a mis expensas.
Más si en todo caso habría de merecer mis fervientes simpatías el pensamiento de ustedes, ahora ante la atenta invitación que usted se sirve hacerme en su favorecida carta del 12 del corriente, no he de excusarme de significarle que me asocio expresamente a esa obra de caridad y de civismo, y por este mismo correo encargo a mi secretario entregue a usted la cantidad de 250 pesetas, sin perjuicio de ulteriores auxilios si las circunstancias lo demandasen.
Me es muy grato tener ocasión para repetirle de usted afectísimo atento seguro servidor y capellán que le bendice y besa su mano.—El arzobispo de Valencia.
Gijón-Somío 15 agosto de 1909.»

En el rápido de Alcoy salieron ayer tarde D. Julio Santonja con su señora y el abogado fiscal sustituto D. Vicente de Arrate.
El gobernador civil ha impuesto una multa de 150 pesetas a Emilio Moscardó, de Jeresa, por usurpación de aguas para el riego.
También ha ordenado arrasar un campo de cinco hanegadas de tierra no acotada, plantada de arroz.
El Sr. Pérez Moso se propone imponer fuertes multas a los alcaldes que no le den cuenta de todas las plantaciones de arroz fuera de coto.

—Ayer mañana quedaron constituidas las Juntas administrativas del Grao y Campanar, nombrando, respectivamente, presidentes, a los Sres. Aguirre y Vila.
—Atendidos las indicaciones que se le han hecho, el alcalde ha dispuesto que los empleados subalternos de las casas de Socorro se les dote de uniforme, y que los cadáveres que de las mismas se conduzcan al Cementerio, sean sacados por las puertas falsas ó durante la noche.
—El Sr. Maestro recibió ayer la visita del alcalde de Quesa, solicitando que, previo contrato, se autorice a nuestra Banda para amenizar las fiestas que en aquella ciudad se celebrarán los días 7 y 8 del próximo septiembre.

—Procedente de Albalat de la Ribera regresó ayer mañana la banda de música del regimiento de infantería de Guadalajara, en cuya villa tomó parte en las fiestas celebradas el domingo, lunes y martes últimos.
—Blindada de onicías, sarro de los dientes y fiteones círanse con el Licor del Polo.
—Sidal Teixido.—Es el mejor refresco. Representante, J. Monsell, Pl Margall, 51.

—De los soldados que pasaron al Hospital militar de Cartagena para la curación de las heridas que recibieron en Melilla, han llegado a Valencia once y un sargento, ya restablecidos. De éstos Juan Dols, residente en la calle del Pastor, núm. 6 (Cabañal), recibió en el Gurugú, el día 23 del pasado mes, un culatazo en el vientre, siendo retirado del campo y conducido al Hospital de Melilla, de donde salió a los pocos días para Cartagena. La madre de Juan ha permanecido en Cartagena todo el tiempo que ha durado la convalecencia, pagándole los gastos la Asociación de la Cruz Roja, incluso el regreso de ambos a Valencia.
En el tren de Utiel ha marchado el sargento de cazadores de Llerena núm. 11, don Andrés Ruiz Pérez, que recibió dos heridas de bala en el muslo y brazo, de las cuales se halla casi restablecido.

En honor de San Bernardo, la comunidad de religiosas cistercienses del monasterio de Gratia Dei, vulgo Zaidia, dedicarán a su fundador los siguientes cultos:
Hoy, a las cinco de la tarde, solemnes vísperas. Mañana, a las dos de la madrugada, matines y laudes cantados, y a las diez misa solemne con exposición del Santísimo Sacramento y panegírico a cargo del reverendo Padre Bernardo Verdú, franciscano. Oficiará el M. I. Dr. D. Mariano Herrera, dignidad de arcipreste de la Metropolitana.
Desde las primeras vísperas de hoy hasta la puesta del sol de mañana, los fieles pueden lucrar la indulgencia plenaria que en forma de jubileo concedió a las iglesias del Cister el Papa Pío VII.

—Nuestro estimado amigo D. Francisco Torrens continúa recibiendo numerosos testimonios de aprecio y consideración con motivo de la irreparable pérdida que ha sufrido. El fallecimiento de su bonísima esposa doña Catalina Pérez Pajol y Rovira, hija del inolvidable catadrático de esta Universidad don Eduard, es imborrable recuerdo, ha causado general duelo, y prueba de ello fué también la numerosa concurrencia que asistió primero a la misa de corpore insepulto, y luego a la conducción del cadáver de la finada al Cementerio, deseosa de tributar estos postrosos y piadosos recuerdos a la memoria de la que fué en vida modelo de esposas y de madres.
Dios la habrá acogido en su santo seno, pues así lo merecía por sus virtudes, y también Dios dará a su esposo é hijos la necesaria resignación cristiana para amornar el dolor que hoy les affige.

—A las nueve y cuarto de la noche última entregó su alma a Dios la señora doña Vicenta Leonart y Asensi, viuda de D. Vicente Andrés, persona respetabilísima y que gozaba de generales simpatías.
La finada había sido señora de grandes virtudes y de muy acendrados sentimientos religiosos. Su vida ha sido la vida ejemplar de la mujer cristiana, caritativa, que rodeó a su hogar del prestigio que sólo da una existencia al bien consagrada.
Reciban sus hermanos políticos, sobrinos y demás familia la expresión de nuestro pésame.
—En Benicarló, donde residía accidentalmente, dejó de existir ayer D. José Cebrían Montañana.
Para la familia y numerosos amigos, la muerte del Sr. Cebrían será motivo de duelo profundo, pues el finado era un esposo modelo y un padre ejemplar, a más de un compañero leal.
Reciban quienes le lloran nuestro pésame.

El Dr. Benítez ha ofrecido al capitán general su gabinete de Rayos X, cuyo ofrecimiento ha sido aceptado por la primera autoridad militar, al propio tiempo que le agradece y encomia, con justicia, su patriótico proceder.
—Han sido destinados a Ceuta dos individuos de cada uno de los regimientos de caballería de guarnición en esta plaza.
—Ha sido nombrado cajero del regimiento de Mallorca el capitán D. Salvador Campos.
—Ha solicitado marchar a Melilla el capitán D. Fernán Aspeitia.
—Se ha ordenado la formación de expediente para ingreso en la Orden de San Hermenegildo, del capitán D. José Piqueras Trives.

Ante la Sala de vacaciones se vieron ayer dos juicios orales:
Uno contra Agustín Pina Ferrer, Agustín Martín Bortús y Bernardo Perelló Martínez, por el delito de hurto. Fueron defendidos por el distinguido letrado D. Eduardo Lligarria.
Y otro, procedente del juzgado del Mar, contra Esteban Ramón López, por el delito de injurias. Informaron los Sres. Guillén Engo y Hernández.

En honor de San Bernardo, la comunidad de religiosas cistercienses del monasterio de Gratia Dei, vulgo Zaidia, dedicarán a su fundador los siguientes cultos:
Hoy, a las cinco de la tarde, solemnes vísperas. Mañana, a las dos de la madrugada, matines y laudes cantados, y a las diez misa solemne con exposición del Santísimo Sacramento y panegírico a cargo del reverendo Padre Bernardo Verdú, franciscano. Oficiará el M. I. Dr. D. Mariano Herrera, dignidad de arcipreste de la Metropolitana.
Desde las primeras vísperas de hoy hasta la puesta del sol de mañana, los fieles pueden lucrar la indulgencia plenaria que en forma de jubileo concedió a las iglesias del Cister el Papa Pío VII.

—Nuestro estimado amigo D. Francisco Torrens continúa recibiendo numerosos testimonios de aprecio y consideración con motivo de la irreparable pérdida que ha sufrido. El fallecimiento de su bonísima esposa doña Catalina Pérez Pajol y Rovira, hija del inolvidable catadrático de esta Universidad don Eduard, es imborrable recuerdo, ha causado general duelo, y prueba de ello fué también la numerosa concurrencia que asistió primero a la misa de corpore insepulto, y luego a la conducción del cadáver de la finada al Cementerio, deseosa de tributar estos postrosos y piadosos recuerdos a la memoria de la que fué en vida modelo de esposas y de madres.
Dios la habrá acogido en su santo seno, pues así lo merecía por sus virtudes, y también Dios dará a su esposo é hijos la necesaria resignación cristiana para amornar el dolor que hoy les affige.

—A las nueve y cuarto de la noche última entregó su alma a Dios la señora doña Vicenta Leonart y Asensi, viuda de D. Vicente Andrés, persona respetabilísima y que gozaba de generales simpatías.
La finada había sido señora de grandes virtudes y de muy acendrados sentimientos religiosos. Su vida ha sido la vida ejemplar de la mujer cristiana, caritativa, que rodeó a su hogar del prestigio que sólo da una existencia al bien consagrada.
Reciban sus hermanos políticos, sobrinos y demás familia la expresión de nuestro pésame.
—En Benicarló, donde residía accidentalmente, dejó de existir ayer D. José Cebrían Montañana.
Para la familia y numerosos amigos, la muerte del Sr. Cebrían será motivo de duelo profundo, pues el finado era un esposo modelo y un padre ejemplar, a más de un compañero leal.
Reciban quienes le lloran nuestro pésame.

El Dr. Benítez ha ofrecido al capitán general su gabinete de Rayos X, cuyo ofrecimiento ha sido aceptado por la primera autoridad militar, al propio tiempo que le agradece y encomia, con justicia, su patriótico proceder.
—Han sido destinados a Ceuta dos individuos de cada uno de los regimientos de caballería de guarnición en esta plaza.
—Ha sido nombrado cajero del regimiento de Mallorca el capitán D. Salvador Campos.
—Ha solicitado marchar a Melilla el capitán D. Fernán Aspeitia.
—Se ha ordenado la formación de expediente para ingreso en la Orden de San Hermenegildo, del capitán D. José Piqueras Trives.

Procedente del juzgado de Carlet se vió un interdicto de recobrar, informando los señores Barral y Boira.

LOS GRAINS DE VICHY. Estreñimiento. Depósito: N. Loras, plaza Barcas, 39, Valencia

Suscripción ATENEO MERCANTIL DE VALENCIA

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Ateneo Mercantil, Excmo. señor gobernador D. Jenaro Pérez Moso, D. Francisco Laurens, etc.

(Se continuará.) El socorro empezará a contarse desde 1.º del corriente mes, y las entregas a las familias tendrán lugar el primero y tercer domingo y los sucesivos en el Ateneo Mercantil, de diez a doce de la mañana, a cuyo efecto se avisará previamente a las interesadas que hayan de obtener el socorro, para proveerles del correspondiente resguardo.

Circulos y Sociedades

El Orfeón «Nuevo Micalet» celebrará junta general el extraordinario hoy 19, a las nueve de la noche, para tratar de asuntos interesantes.

Crónica de SUCEOS

En el Hospital fué curado ayer un niño de cinco años, llamado Carmelo Ribes Gilón, que a consecuencia de una caída en la calle de las Almas, presentaba la fractura del antebrazo derecho. Pronóstico grave.

De la REGION

VILLAR. Anteaer se declaró un incendio en la casa de Calixto Igual Eclari, situada en la calle de las Cruces. Acudieron las autoridades locales, Guardia civil y muchos vecinos, logrando dominar el incendio después de dos horas de incansables trabajos.

PUEBLA LARGA. Por cuestión de riegos se pelearon anteaer en la partida del Esbri, de este término, los vecinos Modesto Dasi Jiménez y Bautista Bañals Catebuig, y después de abofetearse, el Bañals disparó una pistola contra su rival, sin consecuencias.

DESDE CASTELLON

Un telegrama.—Por 60 pesetas.—Compañía de zarzuela.—Sorteo de décimas. 17 agosto 1909. El presidente del Consejo de ministros y el ministro de la Guerra han telegrafiado al alcalde, agradeciéndole el telegrama que les transmitió, dándole cuenta de los acuerdos del Ayuntamiento, protestando de los sucesos de Barcelona y felicitando al ejército por su heroísmo en la actual campaña de Melilla.

Dicen de Fuentes de Ayodur que en el corral de ganado denominado «La Muleta», propiedad de D. Pedro Bargoni, fué encontrado ahogado Julián Vaqueró Pradas. Los móviles que le indujeron a tomar tan fatal resolución, fué el deber 60 pesetas a uno de sus convencios.

El próximo sábado debutará en el teatro de Verano la compañía de zarzuela que dirigen los Sres. Sendra, Ruiz-Paris, Tomás y Lara. El día 20 se celebrará en el salón de sesiones de la Diputación provincial el sorteo de décimas para distribuir los excedentes de cupo llamados por el ministro de la Guerra.

En la cuarta plana publicamos nuestro interesante folletín «La Hija de Margarita».

Para nuestras lectoras CARNET DE MODAS

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL) La toilette moderna. La estación que atravesamos es completamente favorable al género de las toilettes modernas. Está convenido que las jóvenes se complace en manifestar su gusto personal, cuya originalidad agrega un valor positivo a sus finas y merecidas gracias, privilegiado encanto de la efímera juventud.



Estos como un deseo que lanzan a las modas de la actualidad. Cada generación ha tenido, como la actual, sus felicidades y sus tristezas. Así, cuando nos llevábamos aquellos trajes mandragosos flameados...

Adornos sencillos, pero de un carácter muy especial para adaptarse a todas las estaturas. Las mujeres muy pequeñas, por tanto, sólo resultaban favorecidas acomodándose extractivamente a la confección en el año de gracia de 1939.

Así, cuantas mujeres la ciudad resultarán perjudicadas. Aunque así sea, todo parece más elegante, más seductor, bajo el bello sol de verano, con esos matices pálidos y suaves, esos tejidos aéreos, enriquecidos con guarniciones variables hasta lo infinito. Porque si algunas personas menos favorecidas deploran la uniformidad de la silueta, se tiene, por lo menos, abundancia para escoger en la variedad de los adornos.

Vemos muchos trajes «trape» en levansó. Una especie de ancho banda se extiende y ciñe estrechamente la falda en una altura aproximada de la tercera parte por debajo de las caderas. Insistimos en la gracia evidente que se impone en esta confección. El bajo del traje es amplio y flotante. Como se atiende a la unidad en la elección de la tela, ésta ofrece un bonito conjunto. También tenemos la túnica, especie de «peplum» de muchas puntas, que se inspira en el género «lanagra». Otra túnica, más bien una doble falda, muy ceñida, destaca de la falda amplia y flotante.

He aquí, por ejemplo, un fular gris top con anchas motas blancas, alrededor de las cuales el fondo circular con una red, falda de pliegues lisos, cayendo por debajo de la rodilla, una segunda falda lisa y ajustada, rodeada de un alto bordado semejante. El corpiño a pliegues y cruzados sobre camisolín de Irlanda. Mangas lisas, en el codo terminadas por bullonado con imitaciones de Irlanda.

Indicamos esta forma, que puede ser interpretada de manera variada para las personas de mediana edad y dotadas de carnes, que nuestros padres calificaban de apetecibles, pero que nosotros hemos llegado a considerar como una calamidad.

Vemos también muy lindas combinaciones de trajes hechos con muselina de seda, en disposiciones que nos ofrecen llamativos dibujos. Por trajes negros con anchos bordados de flores de matices vivos o camafes sobre forros en seda lisa, elegida en el tono principal del bordado, de azul Nattier, la rosa, la malva, el gris perla, producen bonitos efectos sobre el negro. Los tonos naranja, granate, perenne verde, también están muy en favor. Con sus altos bordados género cachemir de Indias Imperio, se hacen combinaciones sorprendentes.

Las fantasías como cuellos y chorreras son innumerables, y vemos a la mayor porción de mujeres conservar durante el estío estos bonitos adornos. Los plisados de tul tienen siempre mucha aceptación. MAD. ROBERTS. Paris, agosto 1909.

LIBROS NUEVOS

ORRAS COMPLETAS DE JUAN VALERA, volumen 21. Es muy interesante esta biblioteca del eminente escritor Juan Valera. A la vista tenemos el último volumen publicado, que contiene trabajos de crítica literaria, en los que era maestro indiscutible el elegantísimo escritor. Los trabajos que forman este tomo son los siguientes: «De la naturaleza y carácter de la novela», «La Poesía popular de Milá y Fontanals», «Cuentos y Fábulas de Hartzenbusch», «Francisco Pizarro de Ferrer del Río», «Poesías de don Julián Romero».

No hemos de tratar del contenido de esta obra. Sobrado conocido es Valera para que intentásemos en estas ligeras notas señalar los grandes méritos de sus obras. Se vende el volumen, al precio de tres pesetas, en las principales librerías.

Diario de Avisos

CONVOCATORIA.—Se convoca a todos los propietarios de tierras de este término municipal a una reunión que tendrá lugar el próximo domingo 22 del actual, y hora de las diez, en estas Consistoriales, para tratar sobre un proyecto de dotar a esta población del agua suficiente para atender al riego de sus campos con la regularidad que se necesita, y sin peligro de que falte tan importante elemento, como hoy ocurre, siendo la ruina de los labradores. Silla 17 agosto de 1909.

Los mozos del reemplazo del año actual Gonzalo Moreida Ramírez, Antonio Seva Pauli, Benito Navarro, José Pérez y José Martí Farré, de la primera sección; Luis Montort García, Domingo Murciano Argüelles y Esteban Ballester Esteve, de la segunda; Tomás Bosch Coll, Alfredo Pellegro Izquierdo, Enrique Salanova Almar, Alfonso Vizcaino Coves, Juan Biguena Cot, Domingo Tormo Vidal y Rafael Castro Ponce, de la tercera; Antonio Juan Fandos y Francisco Grajales Monrabal, de la cuarta; Tomás Gonzalo Navarro y Luis Lázaro Reus, de la quinta; Francisco Martínez Marco, de la sexta; Andrés Hispano González, Florencio Rovira Boix, Joaquín Gimeno Esteban, Rafael Vila Sancho, Eduardo Estalella Ballester y Salvador Martín Cervera, de la séptima; y Juan Rodríguez Zayo, José Carl Ferrando y Francisco de León Anber, de la octava, de todos los cuales, por haberse cambiado de domicilio, se ignora su paradero, se servirán pasar por estas Casas Consistoriales, departamento de Quintas, a recoger el pase de Caja, pues de lo contrario de este documento, se les irrogarán perjuicios de consideración. Para la limosna del Pan de San Antonio, se

recaudaron en la semana última, en las capillas del Milagro y Puridad, 60 pesetas, habiéndose distribuido a los pobres 250 libras de pan, quedando un sobrante de 14 pesetas.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pagos: Ayuntamiento de Picaña, 665.69 pesetas; don Agustín Cebrián, 1.100.28; D. Manuel Nogalés, 492.3; D. Julián Palacios, 17.00; D. Rafael Carrera, 17.1; D. José Alvaró, 7.4; D. Enrique Bonilla, 17.96; el mismo, 143.72; D. Luis Retana, 145.19; el mismo, 11.73; D. Ricardo Maza, 61.31; el mismo, 50.34; D. Juan Bautista Barrá, 19.35; y D. Antonio Camps, 169.66.

En el negociado de Beneficencia y Sanidad de la Secretaría municipal se halla de manifiesto el pliego de condiciones para la subasta del servicio de extinción de incendios vigabundos, que se celebrará en la Casa Consistorial, las doce del día en que se cumplan treinta hábiles, contados del siguiente al de la inserción del anuncio en el Boletín oficial, o el inmediato si fuese festivo.

ANIODOL. EL MAS POTENTE ANTISEPTICO. No es cáustico, ni tóxico, ni mancha. HIGIENE Y LIMPIEZA DE LA MUJER. SOLUCION, JABONES, POLVO, DENTIFRICOS. DOCTOR GARCIA FAYOS. Especialista en enfermedades de la infancia. Plaza Rodrigo Botet (antes San Jorge) 19, Valencia. Horas de consulta, de once a tres.

Atención. Se vende grande y sólido edificio, propio para industria o almacenes, situado a la entrada del Camino Nuevo de Burjassot, núm. 154. También hay máquina y caldera de vapor.—Para más detalles, calle Muro Santa Ana, 19, 1.º, de cuatro a siete de la tarde.

Un consejo a la semana. En todas las estaciones los asmáticos y catarrros tosen y padecen opresión; pensamos, pues, series de alguna utilidad señalándoles los polvos Louis Legras, el mejor remedio para sus dolores. Calman instantáneamente los accesos más violentos de asma, catarro, sofocación, los tos de bronquitis antiguas y curan progresivamente.

Depósito en Valencia, García Zaonero, San Vicente, 121.

AUTOMOVILES. Hay dos para alquilar. Se reciben encargos en el núm. 14 de la plaza del Príncipe Alfonso, y 7 de la del Horno de San Nicolás. Especialista en hernias ó quebraduras. TORTOSA E HIJOS. Nada de bombos ni mentiras. Curación radical de todas las hernias (trecaduras) reducibles, aunque sean voluminosas y rebeldes, siguiendo mis consejos. Aparatos especiales. Cuarenta y seis años de práctica. Para Tortosa e hijos no hay hernias incurables, pues sólo un número muy reducido se encuentra en este caso. Nada más inexacto que la creencia de que «vendeje no cura la hernia y sólo sirve para su contención».

Enfermos: ¿Quién no se cura es porque no quiere; mis remedios están al alcance de todas las fortunas; rechazo los brageros ordinarios, como asimismo los pomposamente anunciados de cintura elástica, por los graves perjuicios que ocasionan, y recomiendo lo práctico y curativo, siempre unido a la mayor economía. Bajada de San Francisco, 13, principal.

PUBLICACIONES. El último número del Boletín Oficial del Arzobispado de Valencia correspondiente al 18 de agosto de 1909 contiene el siguiente sumario: Circular de Secretaría sobre busca de unas partidas.—Aviso de la Administración de Cruzada.—Edicto del Seminario Conciliar.—Congreso eucarístico de Colonia.—S. C. de Ritos: I. Rúbrica que ha de añadirse al Misal. II. Sobre privilegios de la solemnidad externa de dos fiestas trasladadas. III. Sobre exposición de Reliquias, reedición del Credo. IV. No de fondo de color en el altar.—Respuesta del Emisario al Decreto sobre bendición in articulo mortis a religiosos. II. Indulgencias a una jaculatoria. III. Indulgencias a una oración por la conversión de los japoneses.—S. C. del Concilio: I. Presencia en coro de los que intervienen en procesos de Beatificación. II. Aclaraciones al decreto Ne temere.—Comisión Bíblica: Valor histórico del Génesis.—Inocencia de S. M. al hacer la ofrenda en Compostela.—Resposta del Emisario al Decreto sobre el culto.—Una prohibición del Vicario de Roma.—Ejercicios en Agullent.—Noticias.

Manuel Linarcas Rivas, autor de tantas obras glorias de nuestro teatro, publica en el último número de Los Contemporáneos una novela originalísima titulada Enrique y el alma de Enrique. El protagonista de la narración es un loco, cuyo desvarío consiste en creer que dentro de su cuerpo conviven dos almas. Las escenas, llenas de color y de interés, que esta suposición da lugar, y el terrible trance de Santo al morir que sirve de desenlace al libro, dan a la obra de Linarcas Rivas una extraordinaria y punzante emoción. Adornan el texto preciosas ilustraciones en colores de Medina Vera. Representante en Valencia, Vicente Pastor, Victoria, 17, principal.

Movimiento de población

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 1. Defunciones: Francisco Villalb, Pérez, de 45 años, Bisbe, 5, de asistolia.—Alberto Artega Quesada, de 50 años, Peris y Valero, F. G. de osteomielitis supurada.

Distrito del Mercado. Matrimonio: Ignacio Adell con Amparo Casañ. Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 2. Defunciones: Lorenzo Becaus Herrera, de 65 años, San Gil, 10, de infección é intoxicación urinaria.—José Ana Barrera, de 53 años, Trench, 27, de insuficiencia cardíaca.

Distrito de San Vicente. Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 0. Defunciones: María Hilaria Simó Cervera, de 53 años, Arzobispo Mayorral, 6, de caries ósea múltiple.—María Amador Ritas, de 70 años, camino Presenti, traste 1.º, 1, de cirrosis hepática.—Isabel Sanchis Díaz, de 27 años, Encarnación, 27, de cirrosis hepática.—Asunción Sospedra Teruel, de 5 días, camino Cementerio, traste 2.º, de falta de desarrollo.

Distrito de Serranos. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1. Defunciones: Fran isco García Almerich, de 55 años, Jordana, 32, de heridas producidas por disparos de arma de fuego.—Vicente Andreu

Peris, de 7 meses, Serranos, 28, de ataque de meningitis aguda. Totis: Matrimonios, 1.—Nacimientos, 11.—Defunciones, 10.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—San Luis, obispo de Tolosa; y San Marcial confesor.—El oficio y la misa son de San Luis, obispo, con rito doble de segunda clase y color blanco.

SANTOS DE MAÑANA.—San Bernardo, abad, doctor y fundador. CUARENTA HORAS.—Continúan en la real capilla de Nuestra Señora del Milagro. Se desgraba a las cinco y media de la mañana, y se reserva a las siete de la tarde.

Observatorio Meteorológico de la Universidad de Valencia

19 de agosto de 1909. A las nueve de la mañana. Barómetro, 758.92; termómetro, 29.0; humedad, 77; dirección del viento, SO.; fuerza del viento, calma; estado del cielo, despejado. A las tres de la tarde. Barómetro, 759.00; termómetro, 30.0; humedad, 70; dirección del viento, SE.; fuerza del viento, calma; estado del cielo, despejado. Desde las tres de la tarde anterior. Temperatura máxima al sol, 41.2.—Máxima a la sombra, 32.2.—Mínima a la sombra, 21.2.—Mínima al reflector, 12.2.—Evaporación en milímetros, 6.7.—Lluvia en milímetros, 0.0.—Velocidad del viento en kilómetros, 79.1. Observaciones astronómicas de hoy. El sol sale a las 5 horas y 16 minutos, y se pone a las 6 y 52. La luna sale a las 8 y 28 minutos de la mañana, y se pone a las 8 y 51 de la noche.

SECCION COMERCIAL

Productos del campo

Pracos y observaciones. Ceste 16 agosto.—Vino claro, decálitro, 1.25 pesetas; vino tinto, 1; algarobos, arroba, 1.50; aceite superior, 16; aceite primera, 14.50; carbón carraisa, 1.40; carbón pino, 1.15; trigo rojo, varchilla, 4; trigo rojo gordo, 3.50; cebada, 2; yegros, 3; guisantes, 3.50; alfalfa seca, arroba, 1.25. Cebolla buena. Cosecha sin precio.

El Puerto

Día 18 de agosto. OBSERVATORIO METEOROLOGICO. Amanece el día con el cielo despejado; la mar llana. Barómetro, 757.40. Termómetro: máxima, 29.50; mínima, 22.00. Sol, 35.60; humedad, 70.00; viento, E. MOVIMIENTO DE BUQUES. Entrados: Vapor Nemrod, de Bermeo y escalas, con explosivos.—Vapor Las Alpes, de Marsella y orcas, de tránsito.—Vapor C. López López, de Manila y escalas, con cargo general.—Vapor Macarena, de Sevilla y escalas, con cargo general.—Vapor Vicente Sanz, de Barcelona, con cargo general.—Vapor Saint Juan, de Amberes y escalas, con superfosfato.—Laud Terrible Pastor, de Gibraltar, en lastre.

Salidos: Vapor Nemrod, para Tarragona, de tránsito.—Vapor Vicente Sanz, para Cullera, de tránsito.—Vapor Las Alpes, para Buenos Aires y escalas, de tránsito y otro.—Vapor C. López López, para Las Palmas y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Macarena, para Marsella y escalas de tránsito y otros.—Vapor Lederer Sador, para Marsella, con cargo general.—Vapor Carabelas, para Barcelona, con cargo general.—Palibot Remember, para La Nouvelle, en lastre.—Laud María, para Barcelona, con hierro viejo.

Movimiento bursatil

Cotización de valores. Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 18 de agosto de 1909. FONDOS PUBLICOS. Deuda perpetua al 4 por 100 int., 84.75 d. Deuda amortizable al 4 por 100, 94.00 d. Obligaciones municipales, 100.00 p. Obligaciones provinciales, Puertos, 100.00 p. id., id., Carreteras, A. 107.5 d. id., id., Gacetas, B. 107.00 d. Titulos amortizables de la Diputación, 103.25 d. OBLIGACIONES. Banco de España, 45.00 p. Sociedad Valenciana Electricidad, A. 97.00 p. id., id., B. 97.00 p. OBLIGACIONES. Sociedad Valenciana de Tranvías, 100.00 p. El síndico presidente, Tomás Dasi. Cambio oficial de ayer. Según el Boletín del Colegio de Corredores. Paris.—Cheque de banco: 9.55. Londres.—Cheque de banco: 8.00 a 9.75. 8 días vista, comercial: 27.24 a 27.40. Telegramas bursátiles. Del Colegio de Corredores. Barcelona 18, a las 16. Deuda perpetua al 4 por 100 interior, 85.00 Banco Hispano Colonial (acciones), 69.00 F. G. del Norte de España (acciones), 77.20 F. G. Madrid-Barcelona-Alicante (acciones), 90.75 F. G. de Oran (acciones), 23.40 Cambios st. Paris, a la vista, 9.49 Cambios st. Londres, a la vista, 27.81 Paris: 4 por 100 exterior, 65.80

Telegramas

Palatinas. El general López Domínguez ha cumplimentado al rey, para agradecerle el pésame por la muerte de su esposa. D. Alfonso, atento siempre a mejorar las condiciones de nuestro ejército en operaciones, ha dispuesto que nuestros soldados en Melilla usen el casco solacat que llevaban los soldados ingleses en las colonias.

De Gobernación

El Sr. La Cierva ha negado que se hayan recibido noticias de combates en Melilla. Irónicamente ha comentado las informaciones de algunos periódicos que insertan el plan de avance, que ni siquiera conoce el gobierno.

Firma regia

El rey ha firmado los decretos siguientes: De Marina. Ordenando el pase a la situación de reserva del ordenador de pagos de la Armada D. Isidoro Boccio. Concediendo el mando marítimo de las fuerzas de Ibiza y Santa Cruz de Tenerife al capitán de fragata Sr. Enseñat y al de navio Sr. Navarro, respectivamente. Ascendiendo a comandante de artillería a D. Juan Aguilár.

De Guerra

Nombrando capitán general de Canarias al teniente general D. Vicente Martitegui, que se halla de cuartel. Nombrando jefe de sección del ministerio de la Guerra al general de brigada D. Fernando Losada. Nombrando jefe de la primera sección de la Inspección liquidadora del Ejército al general de brigada D. Eduardo Francés. Nombrando general de la segunda brigada de la octava división (Santofía) al general de brigada D. Hiermán de Alvarado. Proponiendo para el empleo inmediato a los segundos tenientes de infantería D. Antonio Muñoz y D. León Pazos Mendieta, muertos a consecuencia del combate del día 27 de julio en Melilla. Proponiendo para el empleo inmediato al farmacéutico militar D. Leopoldo Méndez, muerto en el Peñón de la Gometra el día 13 del corriente.

Nuevos vocales

Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto que los directores de Sanidad marítima formen parte de la Junta de Obras del Puerto en concepto de vocales técnicos, teniendo voz y voto como los demás vocales.

Manifestación de duelo

Irún.—La conducción del cadáver de la señora de D. Pio Guillón ha constituido una verdadera manifestación de duelo. Asistieron el Ayuntamiento, muchos políticos y gran gentío, y presidiendo el duelo parientes de la finada y el ministro de Estado.

Donostiarra

San Sebastián.—Las señoras doña Victoria y doña Cristina han recibido en audiencia a los señores ministro de Estado, Nuncio de Su Santidad y obispo de Madrid. —Ha marchado a Melilla el capitán de ingenieros D. Martín Hacha, que ha sido objeto de entusiasta despedida, dándose vivas a España y al Ejército.

Buque albigé

Almería.—El buque albigé, propiedad del Almeriense Banco, ha sido puesto a disposición del gobierno para que sea utilizado en Melilla.

De Oviedo

Oviedo.—La comisión popular ha redac-

D. José Cebrián Montañana. Falleció ayer a las seis de la tarde, en el poblado de Benicalap, habiendo recibido los Santos Sacramentos. R. I. P. En descomulgada esposa, hijas madre política, hermanos políticos, sobrinos y demás familia, participan a sus amigos tan sensible pérdida, y ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver, que se verificará hoy, a las cinco de la tarde, desde el puente de San José a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el difunto.

EL SEÑOR Don Leopoldo de Sequera y Díez de Rivera. en cumplimiento del quinto mes de su fallecimiento. R. I. P. Sus hermanas, hermano político y sobrinos, ruegan a los fieles asistan a alguno de dichos actos religiosos, de lo que les quedarán muy agradecidos. El Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis y el Ilmo. Sr. Obispo titular de Loryma, concedieron 100 y 50 días de indulgencia, respectivamente, en la forma acostumbrada.

Academia Vigil CORREOS.—Con arreglo a los últimos programas, 1.500 plazas, próxima convocatoria, sueldo de 1.500 a 10.000 ptas. PARA SEÑORITAS.—Preparación para telegrafos, 400 plazas, próxima convocatoria, prácticas de telegrafía en estación Morse, instaladas en esta Academia, clases y horas distintas a las de los alumnos. Matriculas y consultas: plaza Horno de San Nicolás, núm. 1, de 8 a 10 y de 3 a 5.

ACADEMIA ALCOBER CORSINI.—CABALLEROS, 44

Preparación para el ingreso en las Escuelas de Ingenieros de Caminos, Industriales, etc.; Academias Militares; Carreras de Ayudantes y Sobrestantes de Obras Públicas, de Topógrafos, Correos y Telégrafos, constituida con el siguiente profesorado: D. Manuel Corsini, Ingeniero de Caminos. D. Vicente Alcober, Capitán de Infantería. D. Joaquín Coloma, Ingeniero Industrial. D. Joaquín Elio, Ingeniero de Caminos. D. José García Puchol, Capitán Estado Mayor. D. Antonio Maylín, Ingeniero Agrónomo. D. José M. Jáuregui, Ingeniero de Caminos. D. Vicente Pichó, Ingeniero Industrial. D. Luis Verges, Ingeniero de Caminos. D. Joaquín La Casta, Ingeniero Industrial. D. Gaspar Mira, Teniente de Artillería. Los únicos aprobados en las Escuelas de Caminos e Industriales presentados de Valencia, pertenecen a este Centro.—Única Academia de Valencia que ha logrado conseguir el número uno en la de Ingenieros del Ejército.—Clases completamente independientes en cada carrera.

Enfermedades de la piel

Curación sin tomar baños de mar, basta el AGUA DERMATOLOGICA SOLVES. Harpes, erisipela, viruela, sarna, erupciones en la cara y demás partes del cuerpo, llagas y toda lesión de la piel, se curan con el AGUA DERMATOLOGICA SOLVES. Venta: Hijos de Blas Cuesta, G. Contat, Dr. Torrens y demás farmacias. En el Grao, farmacia de Valiente, al precio de 2.50 pesetas el frasco grande y 1.50 el mediano.

La higiene en la casa.—L'EPURATOR

Todo el mundo debe poseer el aparato L'Epurator, cuyo uso es sumamente sencillo y práctico y alcaza de todas las inteligencias. Consiste en un simple tubo metálico perforado, de oro del cual encierran la dosis de trioximetileno necesaria para la desinfección de 2 metros cúbicos por espacio de ocho horas.—Precio GINCO P.I.A.S.—De venta en las principales farmacias y droguerías.

Los sucesos de Melilla

Melilla 18.—Reina tranquilidad. Se verifica el reparto de donativos particulares. Algunos envíos llegan mermaados. En los sucesos de azidar se observa que han sido sustraídos varios kilos de este artículo. Merecerá duro castigo quienes roban a los soldados que derraman su sangre por el honor de la patria. Las Compañías ferroviarias están obligadas a descubrir a los malvados.

—Llegó al campamento del regimiento del Rey en el instante en que su coronel señor Fernández Blanco procedía a hacer entrega al cabo Eugenio González de la cantidad de 25 pesetas, donada con grande generosidad por su principal D. Carlos Kissapé, alemán establecido en Madrid. El cabo recibió la cantidad sumamente emocionado.

Esta tarde ha sido enterrado el cadáver del soldado Rufino Delamo Lucas, natural de Madrid, que fué muerto ayer de un balazo que le atravesó el pecho al custodiar el convoy.

Entre diez y doce de la mañana han sido cañoneadas las posiciones moras para proteger a un convoy. Se reproducirá el cañoneo cuando regrese el mencionado convoy.

—Por mediación del general Marina el moro el Gato ha recibido una carta de Madrid, suscrita por tres gatas, diciendo que les ha inspirado muchas simpatías su retrato, hasta el punto de no poder sustraerse a escribirle. Anaden en la misiva que desean conocer el retrato de su casa, y que al efecto se le entregue al fotógrafo de Actualidades y dice que lilla. El Gato está muy contento y dice que cuando se termine la guerra y triunfe España, irá a la Corte para conocer a las señoras firmantes de la carta.

—Un telegrama de Melilla refiere en los siguientes términos el bombardeo de Madrid: «A bordo del «Princesa de Asturias» iba un moro conoecedor del terreno. El moro quedó asombrado de la esplendidez del cruceo, y éste, llegado al sitio indicado por dicho moro, empezó el cañoneo. El primer blanco se hizo en una huerta propiedad de Chaliy, que tiene tres norias y está enclavada en la falda del Gurgud. Hecha en dicha huerta algunas docenas de ramos y criados del Chaliy. El efecto de disparo, hecho a las 10.30 dy. El efecto de disparo, hecho a las 10.30 dy. El efecto de disparo, quedando destruido el caserío y las norias. Entonces las baterías de Sidi-Ahmet y del Atalayón coadyuvaron a la obra de destrucción.

Tánger.—Diariamente salen rucas y carmellos cargados, con fusiles y municiones para el sultán. En una sola semana salieron 100 cargas para Fez. —Ante los rumores de que se trata de ocupar a Tetuán, los riffeños que habitan en Larache, Mazagán y Mogador, salen hacia el Rif para engrosar el harka, llevando consigo cuanto pueden.

—A una comisión de notables riffeños les visitó al Guebbas para recibir órdenes. El consejo éste que marchen a Fez, con objeto de recibirlos directamente del sultán.

—La opinión en Tánger es que los riffeños no podrán resistir sin los auxilios que les abraban y que no han recibido. Continúan el apoyo de Muley Hafid, pero éste se halla indeciso é inclinado a no prestarlo, temiendo a Europa y a perder cuando menos algunas poblaciones de la costa.

Directo de Melilla

(De nuestro redactor Sr. López Chavarri.)

Melilla 18, a las 6:20 tarde.

Ha transcurrido el día sin incidente alguno de importancia que obligue a decir que la normalidad se ha alterado. No quiero manifestar con ello que hoy han permanecido callados los cañones de nuestros fuertes, y ociosa la fuerza que acompaña al convoy de aprovisionamientos de nuestras posiciones avanzadas. Sólo, sí, que lo sucedido no merece, por ser el pan de cada día, una atención demasiado prolija del correspondiente.

En el campamento aumenta a ojos vistas la actividad, no sólo en lo que se refiere a la ultimación de los aprestos militares y organización táctica para iniciar el avance, sino en otros menesteres que contribuyen a hacer más eficaz nuestra acción, por venir a aumentar los elementos naturales de que se dispone.

Entre estos últimos merece citarse como un acierto grande la perforación de pozos abisinos en el campamento y en el Hipódromo, cuyos trabajos se continúan con inusitada rapidez y gran éxito.

Estos pozos abisinos son del sistema español liguéz. La perforación consiste en aprovechar una explosión, dispuesta de una manera especial, con la que basta para dejar hecho el pozo.

Como de costumbre, marchó esta mañana a aprovisionar las avanzadas un convoy con víveres y municiones, y como de costumbre también, bajaron por la garganta del Gurugú un centenar de moros, que hostilizaron a nuestras fuerzas. Y conviene decir que la agresión, si no fué más violenta que de ordinario, fué en cambio más persistente, dirigiendo por buen rato los rifeños multitud de disparos.

Las baterías del fuerte de los Camellos y del Hipódromo contestaron a la agresión, cañoneando al enemigo con un acierto extraordinario. Con la ayuda de unos potentes gemelos distinguimos con toda claridad el estrago que los disparos hacían entre los moros, que sufrieron, como es natural, grandes bajas. Los demás rifeños se retiraron, bien advertidos de que nuestras baterías imponían un castigo duro y rápido a la agresión del convoy.

Este regresó con toda tranquilidad a la plaza, transcurriendo tranquilas las horas medias del día.

A las cinco de la tarde algunos moros agredieron, aisladamente, nuestras avanzadas, pero cesaron en este ataque cuando las baterías les hicieron comprender, con sus disparos certeros, de que se estaba al alerta.

Como de costumbre, fueron cañoneados algunos grupos de rifeños que en las laderas del Gurugú esperaban sin duda la noche para hostilizar nuestras avanzadas, dispersándolos.

A la hora en que telegrafía ofrece el monte un aspecto fantástico. Los moros han comenzado a encender sus hogueras, que son como explosiones de luz sobre la masa azulada de las montañas.

L. Chavarri.

De la NOCHE

Madrid 18, a las 10:15 noche.

Consejo de ministros

Hoy se celebró el anunciado Consejo de ministros. Al entrar nos dijeron éstos lo siguiente: el Sr. González Besada, que no llevaba ningún asunto; el Sr. Sánchez Guerra, que había recibido un telegrama del presidente de la Junta de Obras del Puerto de Almería comunicando que había enviado a Melilla y la Restinga un bote automóvil, y que en lugar de extraer 8.000 metros cúbicos de arena y fango de Mar Chica que era lo calculado, se tenían que extraer de 60 a 70.000, para que las embarcaciones de pequeño calado puedan navegar por allí. Añadió que el dragado de Mar Chica adelantaba notablemente.

El general Linares dijo que sólo llevaba una larga propuesta de ascensos por méritos de guerra.

Los ministros de Instrucción pública y Gracia y Justicia no tenían ningún asunto pendiente de resolución.

El ministro de Marina nos dijo que sólo llevaba algunos expedientes de escaso interés general.

El Consejo duró tres horas. Al salir nos dijo el Sr. La Cierva que se había tratado principalmente de las cuestiones de actualidad, y que se habían limitado a cambiar impresiones y además a resolver algunos expedientes sin interés.

El Sr. Sánchez Guerra dijo lo mismo que el Sr. La Cierva, y que se había tratado extensamente de los asuntos de Melilla y Barcelona.

El ministro de la Guerra dijo que se había aprobado una recopilación de disposiciones relativas a huérfanos de la guerra y confirmó que había sido aprobada la propuesta de ascensos.

Noticias de Melilla

Tiroteo y cañoneo.—Ataque de los moros.—Buenos blancos.—Una disposición.—Los moros de Quebdana.—Los de Alhucemas.—Actividad.—Depósitos protegidos.—Globo a la Restinga.—Batalla entre moros.—Los cañones del fuerte de Camellos.—Un ofrecimiento.

Comunican de Melilla que las avanzadas del convoy que salió hoy fueron hostilizadas por los rifeños. El fuerte de Camellos lo cañoneó, causándole bajas.

Al amanecer, algunos grupos de moros hostilizaron la posición de Sidi Musa, siendo cañoneados. Los moros hicieron entonces una retirada fingida, pero agazapados y arrojándose volvieran a atacar desde las cañadas y barrancos al convoy cuando éste regresaba.

Los cañones del fuerte de Camellos, de Sidi Musa y la batería protectora del convoy les cañonearon haciendo buenos blancos. Varias granadas cayeron simultáneamente sobre un numeroso grupo de rifeños, causándole grandes bajas y huyendo a la desbandada.

Foco después hostilizaron de nuevo al convoy, aunque débilmente. Al medio día regresaba el convoy a la plaza.

El general Marina ha dictado una disposición prohibiendo que las mujeres y niños de los moros refugiados en la plaza rebasen los límites de ésta, por sospechar que muchas, bajo pretexto de ir a coger higos de las chumberas se ponen en contacto con los enemigos, facilitándoles antecedentes de los movimientos de nuestras tropas.

Algunos santones de la harka rebelde estuvieron hoy en Quebdana, requiriendo inútilmente el auxilio de dicha kabila, haciendo propaganda contra España.

De Alhucemas dicen que un gran contingente de moros ha marchado a reforzar la harka.

En el muelle de Melilla se nota gran actividad en las operaciones de descarga. Hoy fondearon cinco buques de alto bordo, des-

embarcando mucho ganado vacuno y lanar con destino a las tropas.

Mañana desembarcará el capitán del Estado Mayor Sr. Lucue.

Los ingenieros construyen grandes depósitos protegidos para almacenar cantidades de víveres y municiones.

Mañana llegará al puerto la draga de Sevilla, y en seguida comenzará a funcionar en Mar Chica.

El armero herido ayer mejoró rápidamente.

Mañana será enviado un globo a la Restinga, con objeto de inspeccionar Nador y Zeián.

Los moros de la tribu de Mezquita, capitaneados por el Gato y protegidos por la artillería, lucharon hoy con los rebeldes, causándole muchas bajas.

La artillería del fuerte de Camellos cañoneó numerosos barrancos y cañadas donde se escondían los moros, causándole grandes estragos.

Hacia Sidi Musa se oyó gran tiroteo. El Banco Almeriense ha puesto a disposición del gobierno un buque algebe de su propiedad, para que marche a Melilla. En breve llegará a este puerto.

El calor.—Inundaciones

Dicen de Nueva-York que el calor es insuportable y que causa grandes estragos en los Estados del Mediodía. Muchas personas han muerto por insolación, y por asfixia precen centenares de animales.

Las tormentas son torrenciales. Los campos se han convertido en grandes lagos. Muchas ciudades se han inundado. El pánico es indescribible.

Mencheta.

Madrid 18, a las 10:30 noche.

Tampoco se inició el avance

No se inició ayer el ansiado avance, a pesar de la seguridad que lo anunciaron algunos periódicos de esos que cultivan la nota sensacional, y aunque determinadas agencias telegráficas pusieron en circulación los más minuciosos detalles del movimiento.

Lo cierto es, que las referencias recibidas hoy de Melilla son escasas, y que las pocas que se tienen para nada hablan del avance. Lo que pone más al descubierto la precipitación de los periódicos aludidos.

No pesó en ellos nada las negativas oficiales ni a sus intentos sirvió de valia para contenerlos, despertando su buen juicio, tantos disparates como se daban por ciertos. Ellos echaron a volar, a pesar de todo, la noticia.

El ministro de la Gobernación, al ser interrogado por los periodistas sobre el particular, se sonreía de lo ocurrido y añadió: —¿Por qué me preguntan, si luego Vds. hacen lo que les viene en gana, y detallan y comentan un movimiento y una operación que no se ha iniciado siquiera?

Después, abandonando este tono ligero, se dolió amargamente de lo sucedido, y añadió: —Lo mejor sería que no se hablara nada de operaciones. Esto causa grandes daños al país. En ninguna parte ocurre lo que aquí, en ninguna parte se adelantan estas noticias de movimientos, sean falsas o exactas. Si son falsas, porque no se debe dar, a sabiendas, una noticia de esta índole. Si son verdaderas, menos aún, porque previenen al enemigo.

Oreo que obedece la publicación de ellas sólo al afán por dar noticias y no por deseo de dificultar la obra de nuestro ejército; creo que los deseos de todos son el bien de la patria, pero en defensa de esto insisto en rogarles que no hablen para nada de operaciones, a menos que no sean hechos consumados.

Como se ve ignórase pues, cuándo será el avance, aunque seguramente no se retardará.

Lo que dice el ministro de Fomento

Al entrar el Sr. Sánchez Guerra en el domicilio del Sr. Maura, donde, como ya sabrán, se reunieron los ministros en Consejo, nos manifestó que el dragado en la bocana de Mar Chica seguía adelantando con gran actividad.

Lo que sucede—añadió—es que no quedará terminado tan pronto como se creía, pues en lugar de los 30.000 metros cúbicos de arena que se calculó debían extraerse, es preciso hacerlo con muchos más: 60 ó 70.000 para dejarla en perfectas condiciones de navegación para los buques de algún calado. De todos modos, la operación terminará dentro de breves días.

También nos comunicó el ministro de Fomento que se ha enviado a Melilla una lancha automóvil.

Las informaciones de "La Correspondencia de España"

La Correspondencia de España publica esta noche una extensa información de Melilla, pero ninguna noticia nueva. Todo son consideraciones que hace el Sr. Romeo sobre impresiones adquiridas en la plaza.

Refiere, si, que preguntado el general Marina cuando sería el avance, contestó: —El avance será cuando deba.

Tiroteo.—La vida en Melilla

Esta mañana un grupo de moros de Mezquita, capitaneado por el Gato, tiroteó a los kabilenos enemigos de España, causándole bastantes bajas.

Una patrulla que salieron de descubierta fueron agredidas sin consecuencias.

La salud en la plaza es buena y la vida barata.

De Alhucemas

Por noticias recibidas de Alhucemas se sabe que en el Peñón siguen los tiroteos, contestando la plaza con los cañones. Esto, que parece extraño, obedece sin duda al acertado plan de tener allí distraídas grandes fuerzas de moros y evitar así que vayan a engrosar la harka.

Briones.

Barcelona 18, a las 11:45 noche.

Movimiento de buques

Durante el día de hoy fondearon en este puerto los siguientes vapores: «Castilla», «Felisa», «Sagunto», «Valbarrera», «Numancia», «Villena», «Cabo Cullera», «Isia de Menorca» y «Cecilia».

Zarparon los siguientes: «Cid», «Cabo Nao», «Vicente Salinas» y «Kelvin».

Publicación suspendida.—Depurando responsabilidades

Por orden gubernativa ha sido suspendida la publicación de La Tribuna.

El gobernador civil se dedica a estudiar las campañas hechas por los periodistas con anterioridad a los últimos sucesos que pudieron influir en su realización. Este estudio tiene por objeto depurar las responsabilidades a que haya lugar y pasar a los tribunales el tanto de culpa. Como consecuencia de este trabajo del Sr. Crespo Azorin, no sería

extraño que fuera suspendida alguna otra publicación.

Entrega de donativos.—Continúan las detenciones

El presidente del Fomento del Trabajo Nacional ha invitado a las familias del agente de Vigilancia Santos Juanes y del guardia de Seguridad Francisco Acero, fallecidos a consecuencia de las heridas que recibieron en los pasados sucesos. El primero deja a su viuda con cuatro hijos en el mayor desamparo y el segundo a su esposa en cinta.

El presidente del Fomento ha entregado a cada uno de ellos 500 pesetas, a cuenta de la cantidad que les pueda corresponder cuando se distribuyan los fondos recaudados para el auxilio de los heridos.

—Han sido puestos a disposición de la autoridad militar seis vecinos de Monistrol, que han sido detenidos por suponerseles complicados en el incendio de los vagones de la estación de San Vicente.

—En las barriadas de San Andrés y San Martín continúan practicándose detenciones de supuestos complicados en la sedición.

Orden del general Santiago.

Para los heridos de Melilla

En la orden de plaza dada hoy por el general Santiago dice éste el preámbulo levantando el estado de guerra en el día de ayer por haber quedado restablecida en esta capital y su provincia la normalidad. Y añade: «Cúmpleme expresar a las tropas todas, tanto a las de esta región como a las venidas de otras para el sostenimiento del orden, mi complacencia por su decidido comportamiento en los lamentables sucesos ocurridos, con el cual ha sido la represión rápida y eficaz, evitándose muchos males.»

—La Sociedad Sedó remitirá cincuenta docenas de camisas y otra cantidad igual de calzoncillos para que sean repartidos entre los heridos de Melilla.

B.

Madrid 18, a las 11:47 noche.

La corrida benéfica.—Un conflicto

Asegúrase que no se dará ya la corrida organizada por la marquesa de Squilache con los matadores Bombita y Gaona y toros de una ganadería de primera fila, a beneficio de los soldados que se hallan en Melilla, a causa de la oposición del empresario de la Plaza. Este, que cede la plaza gratis para dicha fiesta benéfica, pone por condición indispensable que no toree en ella el diestro Bombita.

Algunos periódicos, comentando el asunto, censuran la actitud de Bombita y del empresario, pidiendo que alguien intervenga con objeto de resolver el conflicto favorablemente.

De Melilla

Telegrafía Mencheta de Melilla que regresó el convoy sin haber sufrido bajas.

Los moros esta tarde sintieron estragos, según dicen, pero fueron dispersados por las granadas de Sidi-Musa y del Hipódromo.

Según los confidentes, la morisma ha sufrido grandes pérdidas.

La plaza se halla bien surtida de víveres excepto de pescado, que escasea a causa de que los pescadores ganan más dinero descargando buques.

Llegan a Melilla muchos periodistas nacionales y extranjeros.

De San Sebastián

Dicen de San Sebastián que la reina doña Victoria, acompañada de la duquesa de San Carlos, dió hoy su acostumbrado paseo.

La reina doña María Cristina y la infanta doña Teresa pasaron por las calles de la ciudad, efectuando algunas compras.

La reina doña Victoria recibió en audiencia al ministro yanki, a la esposa e hija del ex-ministro Sr. Barros, al obispo de Madrid-Alcalá y a otras distinguidas personas.

Después de regresar de Irún el señor Altendosalazar subió a Miramar, cumplimentando a la reina.

Al salir nos dijo que no tenía noticias de Melilla.

Mencheta.

Madrid 18, a las 11:55 noche.

La guerra en el Rif

Detalles del ataque de hoy.—Disparos certeros de nuestra artillería.—Las escaramuzas de los moros.—La harka recibe refuerzos y solicita el apoyo de los de Quebdana.—Animación en el muelle y en la playa.—Llegada de vapores con ganado, víveres y material de guerra.—De Málaga.—Voluntarios madrileños.—Ganado para la Administración militar.—Jefes y oficiales a Melilla.—El hijo del conde de Albarzanes.

Se conocen nuevos detalles del ataque de hoy.

Salió, como de costumbre, el convoy con grandes precauciones, viéndose de improviso un nutrido grupo de moros que lo hostilizaron, haciendo seguidas descargas de fusilería. Desde el fuerte de Camellos dispararon los cañones contra aquellos grupos de moros, lográndose ponerlos en dispersión.

Al amanecer los grupos de la harka aparecieron en Sidi Musa, siendo foguados hasta que desaparecieron. Luego se vio que esto había sido una escaramuza de los moros, pues se agazaparon entre las chumberas y desde ellas foguaron al convoy.

Desde el fuerte de Camellos volvió a cañonearse con gran éxito, pues se lo vio huir a la desbandada, amedrentados por nuestros certeros disparos, retirándose con grandes pérdidas.

Después registráronse algunas refriegas menos importantes, hasta que regresó casi todo el convoy.

—Se dice en Melilla que la harka ha recibido refuerzos de los kabilenos de Alhucemas así como que está trabajando cerca de los de Quebdana para que se unan a pelear contra España. Se asegura que no lograrán conseguirlo.

—Durante toda la mañana se ha notado en el muelle extraordinaria animación y actividad.

—Han fondeado cinco grandes buques con ganado para el ejército de operaciones. También han traído estos buques gran cantidad de víveres y material de guerra.

Continúa en la plaza la animación precursora de acontecimientos.

—De Málaga telegrafían que ha llegado un tren militar con 36 voluntarios madrileños, los cuales van destinados a Melilla para ser distribuidos en distintos cuerpos.

El referido tren ha traído también ganado para la Administración militar.

Los voluntarios han sido alojados provisionalmente en la plaza de Toros hasta mañana, que embarcarán para Melilla.

ceder la Plaza para la corrida que a beneficio de los heridos organiza la marquesa de Squilache, si en ella había de tomar parte el diestro Ricardo Torres, Bombita.

Varios amigos de la empresa y del diestro, parece que se proponen intervenir en el asunto para limar las asperezas y conseguir que aquél deponga su actitud.

Incendio.—Entre protestantes y católicos

Comunican de Londres que en Glasgow ha ocurrido un horroroso incendio que destruyó una manzana de casas de un barrio comercial.

Las pérdidas se calculan en 250.000 libras esterlinas.

—También telegrafían de Londres que en Sargan (Escocia) han ocurrido serios desórdenes entre dos grupos de protestantes y católicos que se agredían a pedradas.

La policía quiso intervenir entre ambos bandos, y entonces éstos se unieron, agrediendo. La policía tuvo que dar varias cargas, dispersando a la muchedumbre.

De la refriega resultaron un muerto y 60 heridos, incluso 22 agentes.

Briones.

Madrid 18, a las 0:20 madrugada.

Heridos que mejoran

De Melilla telegrafían que se hallan muy mejorados de sus heridas los soldados Ramón Mestre Gasulla, natural de Lósa (Valencia); Francisco Ferrando Serret, de Cuevas de Vinomá (Castellón); Vicente Sunon Sanmartín, de San Mateo (Castellón), y Ramón Monsonís López, de Rafelbunol (Valencia).

Mencheta.

Madrid 19, a las 0:45 madrugada.

Más del Consejo

Puede asegurarse que el Consejo celebrado esta tarde ha sido preparatorio del que se celebrará mañana presidido por el rey.

Principalmente se han ocupado los ministros de las últimas noticias recibidas de Melilla, examinando detenidamente el plan de realización de las operaciones que prepara para en breve el general Marina.

También se trató de las negociaciones que se siguen con la embajada marroquí, cuya cuarta conferencia se celebrará dentro de unos días.

El Sr. González Besada informó a sus compañeros del estado satisfactorio en que se encuentra la Hacienda española.

Todos los ministros aseguraron que no hay nuevas noticias de Melilla ni nada que se refiera al avance.

Algunos detalles de Melilla

Se confirman las noticias recibidas sobre la agresión que los moros hicieron al convoy que salió, como de costumbre, a aprovisionar a las avanzadas.

Con los obuses se cañoneó el barranco del Lobo, causando grandes daños al enemigo.

A las once de la mañana regresó el convoy, quedando todo en silencio.

Por la tarde fueron agredidas las patrullas que realizaban los servicios de descubierta, sin que nuestra caballería sufriera baja alguna. Este contestó a la agresión haciendo huir al enemigo.

De Chile.—De Fez

Dicen de Chile que ha dimitido el ministro.

—De Fez comunican que parece confirmarse la captura del Roghi por la mehalah imperial, que hizo prisioneros a la vez a diez chieftanes del séquito de aquél. Igualmente se confirman las noticias de haber sido decapitados veinte roghistas y de que otros hayan sido sometidos a la tortura.

El Roghi es esperado en Fez el día 15.

Incendio

Telegrafían de Málaga que ha estallado un terrible incendio en las chozas del término de Marbella, habiendo quedado destruidas muchas de ellas. Se trabaja activamente para evitar que el fuego se propague a las casas cercanas.

Mendaro.

Madrid 19, a la 1:30 madrugada.

Noticias de Melilla

Entierro de un soldado.—Cañones de Trubia y proyectores.—De Alhucemas.—Hebreos parlamentarios.—Nuevo tiroteo.—Más cañoneo.—Niebla.—Buque de guerra.—El marqués de Ayerbe.—La Sociedad de Peluqueros.—El capitán Fernández Martínez.—Animación en la rada.—Cuándo podrán activarse los desembarcos.—Cábalas y comentarios.—Se confirman los latrocinios.—Bombardeo a Nador.—El duque de Zaragoza.—De alta.—Ganado para el ejército.

Se ha verificado en Melilla el entierro del soldado madrileño Rufino Amo Lucas, muerto ayer en el tiroteo que sostuvo el convoy.

—Se espera que mañana lleguen a la plaza cuatro cañones de Trubia y tres proyectores que ha pedido el general Marina con toda urgencia.

—Ayer los moros de Alhucemas enviaron a la plaza dos hebreos para parlamentar con el comandante, pero éste se negó a recibirlos.

—Los moros reanudaron el tiroteo y al anochecer nos dispararon cuatro cañones, que no nos causaron ningún daño.

—Del Peñón comunican que a las diez de la noche fueron cañoneadas las posiciones enemigas, y poco después hubo de suspenderse el cañoneo por impedirlo una densa niebla.

—A última hora de ayer tarde pasó frente a la costa, sin detenerse, un buque de guerra de nuestra escuadra.

—De Madrid ha marchado a Málaga y Melilla el marqués de Ayerbe, que va a incorporarse como voluntario en un escuadrón de húsares de la Princesa.

El aristócrata patriota lleva numerosas medallitas que ha pasado por el manto de la Virgen del Pilar, cuando estuvo recientemente en Zaragoza.

—La Sociedad de Peluqueros de la Corte ha acordado socorrer a sus compañeros que se han heridos en la guerra.

—Según noticias oficiales, el capitán Fernández Martínez que había sido dado por desaparecido en el combate del día 27 de julio, ha muerto en Melilla.

ten, apoderándose de los paquetes con regala que se envían a los soldados desde la Península. El general Arizón ha dado órdenes severísimas para buscar y castigar a los autores.

—El «Princesa de Asturias» sigue bombardeando certeramente a los poblados cercanos a Nador.

—El voluntario duque de Zaragoza hace completa vida de soldado. En nada se distingue, pues además de hacer iguales trabajos que los soldados, como el mismo rancho. Ayer coadyuvó al servicio del convoy.

—Han sido dados de alta el capitán señor Morato y el teniente Sr. Suárez Alvarez.

Se ha desistido de amputarle la pierna lesionada al capitán Sr. Borrero.

—Hoy fondearon en este puerto, conduciendo ganado vacuno y lanar para las tropas, los buques «Toriana», «Potvoir», «Geldarich» y «Sevilla». Este último trae víveres oficiales y material para las obras que se están realizando en Mar Chica.

Lo que dice Abd-el-Azis

Comunican de Cádiz que entre los viajeros llegados allí de Tánger, figuran varios religiosos, los cuales visitaron a Abd-el-Azis en el palacio que posee. El sultán díjoles que quiere mucho a España, a la que considera como hermana de Marruecos. Declaró que lamenta muchísimo los sucesos del Rif, y desea vivamente que se pacifique a la mayor brevedad.

Añádese que tiene el propósito de visitar en breve plazo, todas las capitales de Andalucía y algunas de Levante.

Rumores.—De Tánger.—La captura del Roghi

Dicen de Zaragoza que circulan rumores de que ocurren importantes desórdenes en Belchite. Marchó a dicho punto fuerza de la Guardia civil.

—Participan de Tánger que han llegado de Fez dos convoyes con 186 prisioneros de los roghistas derrotados. Cada prisionero que va atado con cadenas, lleva sobre sus espaldas dos cabezas cortadas de rebeldes. La muchedumbre salió ávida de presenciar el repugnante espectáculo.

—Espéranse cuatro miles cargados con cabezas de rebeldes que también serán expuestas al público.

Dase como segura la captura del Roghi. Se dice que le traerán a esta capital el día 10, pero oficialmente no se ha confirmado ni la detención ni el traslado del Roghi.

Mendaro.

Madrid 18, a las 2:14 madrugada.

Partidico sensacional

En París se han recibido telegramas de Teherán dando cuenta de que el ex-shah discutido acaloradamente con su hijo, arrojándole sobre él en un rapto de furor y matándole de una puñalada.

Con objeto de evitar el escándalo, se ha atribuido la muerte del hijo a un suicidio.

Mencheta.

Madrid 19, a las 2:45 madrugada.

Un tren-hospital

En la estación de los ferrocarriles de andaluces se

El extracto de Malta del Dr. Greus...

Distensa, sustancia que tiene la propiedad de digerir los alimentos...

Se encuentra en todas las droguerías y farmacias...

Extracto de Malta purísimo del doctor Greus

Es un riquísimo alimento, al propio tiempo que un poderoso digestivo...

El único remedio eficaz que se conoce para curar rápidamente estas...

El extracto de Malta del Dr. Greus tiene las principales aplicaciones...

A título de factor digestivo, para facilitar las digestiones...

MEDIANA DE ARAGÓN SALES NATURALES TIMOLADAS para BAÑOS GENERALES...

JARABE DE GIBERT y Grajeas AFECIONES SIFILITICAS...

DINERO Se facilita desde el 5 por 100 al año...

Aquileres Se alquila una habitación de entresuelo en la casa núm. 2...

Se arrienda ó vende en el ensanche de Burjassot...

Mesa comedor-billar se vende.—Calle de Buenavista, 17, bajo.

Bordones Cuerdas y guitarras; exportación á provincias y ultramar.

El contra eruptivo de ANDRES Y FABIA. Los muchos certificados que obran en mi poder...

ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION DE ESPAÑA...

El único remedio eficaz que se conoce para curar rápidamente estas...

GALLINAS Se orían gordísimas, caras y más ponerosas usando el AVIOLMASVIDIL.

Chocolates Viuda de R. COMOS Especialidad á la vainilla SANTA CATALINA, 19

Se ofrece para cargo de confianza un joven modesto, persona de 50 años...

L'IDEAL Sombrillas y abanicos.—No comprar sin visitar esta casa.

Taller de lápidas de alto y bajo relieve y toda clase de mármols.

Caridad Carmen Albiach, viuda del pintor que se ahogó el jueves pasado...

Mariano Gerardo Corredor colegiado de comercio, Paz, 7, ent. 1, derecha, Valencia.—Tel. 44-10

Cuentos del Júcar por D. José M. de la Torre Segunda edición, cuidadosamente corregida.

Grandes talleres de mármoles S. ORTIZ Especialidad en lápidas MIGUELLE, 3, VALENCIA

Biblioteca Teológica Popular Económica DIOS Un tomo 75 céntimos.

BUQUES Para Cete y Marsella E vapor COMERCIO saldrá el día 19 del actual...

Servicio regular de vapores Para Londres y Newcastle El vapor BERYL cargará el día 19 del corriente.

Servicio de vapores especialmente propios para transporte de fruta y vino.

Servicio rápido de vapores Servicio al Norte de España El vapor JOSE ROCA saldrá el día 21 del actual...

Servicio regular de vapores Para Londres y Newcastle El vapor BERYL cargará el día 19 del corriente.

Servicio regular de vapores Para Londres y Newcastle El vapor BERYL cargará el día 19 del corriente.

Servicio regular de vapores Para Londres y Newcastle El vapor BERYL cargará el día 19 del corriente.

Servicio regular de vapores Para Londres y Newcastle El vapor BERYL cargará el día 19 del corriente.

Servicio regular de vapores Para Londres y Newcastle El vapor BERYL cargará el día 19 del corriente.

Servicio regular de vapores Para Londres y Newcastle El vapor BERYL cargará el día 19 del corriente.

Servicio regular de vapores Para Londres y Newcastle El vapor BERYL cargará el día 19 del corriente.

Servicio regular de vapores Para Londres y Newcastle El vapor BERYL cargará el día 19 del corriente.

Baños de Villavieja de Nules (Castellón) Estas aguas, premiadas con medalla de oro en la Exposición Universal de Barcelona...

VALENCIA Sus monumentos y artes Su naturaleza é historia por D. TEODORO LLORENTE

Vapores Correos Transatlánticos de Pimilos, Izquierdo y Comp.ª, de Cádiz El día 21 de agosto saldrá el vapor de VALENCIA el hermoso vapor correo español BARCELONA

Aguas de Rocallaura Bicarbonatadas, magnésicas, liticas, variedad estronciánica Curación garantida de la ALBUMINURIA

CANAS La mejor y más económica tintura para el cabello, es sin disputa el AGUA higiénica de VENÚS

La hija de Margarita (PROHIBIDA LA REPRODUCCION) (CONTINUACION) —No es un sueño? ¿No es una ilusión?—murmuraba extendiendo las manos trémulas hacia la criatura...

PECHOS SU DESARROLLO Y BELLEZA Tersura, endurecimiento, se consigue en DOS MESES, con el uso de las Píldoras circasianas del Dr. Ford Brun

CREMA DE BISMUTO de ANDRES Y FABIA Cura prontamente las diarreas simples y crónicas, las diarreas de los niños, por rebeldes que sean...

PECHOS SU DESARROLLO Y BELLEZA Tersura, endurecimiento, se consigue en DOS MESES, con el uso de las Píldoras circasianas del Dr. Ford Brun

CREMA DE BISMUTO de ANDRES Y FABIA Cura prontamente las diarreas simples y crónicas, las diarreas de los niños, por rebeldes que sean...

Grandes talleres de mármoles S. ORTIZ Especialidad en lápidas MIGUELLE, 3, VALENCIA

Rafagas del campo por Teodoro Lorente Falco Se vende el precio de DOS PESETAS en la Administración de LAS PROVINCIAS y principales librerías.

dos hasta los ojos los empleados de la estación tenían prisa por poner el tren en movimiento. A la salida dió el hombre su billete á un empleado, que no reparó en él, porque estaba tirando de frío.

Ursula dió un profundo suspiro, cambiando la cabeza de posición. Pero esto fué todo, porque no llegó á despertarse. El desconocido la miró sonriendo de una manera siniestra y se sentó, sin dejar de sostener la portezuela.

—Os doy mil y mil gracias—respondió la enferma y me entregó á vuestros cuidados. —Os colocaré por este lado—dijo el hombre del galán señalando la portezuela que se encontraba al lado de la contravía.